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En entrevista, Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC, habló sobre la reforma al 
Infonavit. 
(2025-04-28, David Páramo, 90.5 Imagen, ) 
En entrevista, Luis Méndez Jaled, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, expresó su opinión sobre la reforma al Infonavit que permitiría a esta institución 
construir viviendas. Méndez Jaled mencionó que esta medida generó inquietud entre los 
constructores, ya que podría desplazar a más de 7,000 empresas dedicadas a la construcción de 
vivienda. Sin embargo, tras varias reuniones con el director del Infonavit, ha notado una 
colaboración positiva, donde se busca que la Cámara de la Construcción continúe siendo la 
principal responsable de la construcción de estas viviendas. Destacó la importancia de la 
experiencia, antigüedad, especialización y competitividad de los constructores para mantener su 
papel en este sector. También mencionó que están trabajando en equipo con otros líderes del 
sector para defender tanto a los trabajadores como a los empresarios. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 

Se reúne CMIC con sindicatos por adeudo de empresa a transportistas 
(2025-04-28, Redacción, NewsWeek México (Sitio), ) 
Francisco Salazar Mendía, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Durango, sostuvo una reunión con representantes de diferentes 
sindicatos para revisar el tema del adeudo de una empresa foránea, así como posibles proyectos 
de obra. El empresario duranguense calificó como positivas dichas reuniones y señaló que la 
empresa foránea adeudaba pagos a transportistas. Según explicó, dicha empresa argumentaba 
que tendría asignada la obra de la presa El Tunal para evitar presiones por los adeudos. Salazar 
Mendía aclaró que hasta el momento no existe convocatoria para la asignación de la obra, y 
calificó como incorrecto el actuar de esta empresa al intentar intimidar a los transportistas. 
 

Provich y CMIC Chiapas firman convenio de colaboración 
(2025-04-29, Redacción, Debate Hoy CHIS (Sitio), ) 
El titular de la Promotora de Vivienda Chiapas (Provich), Fernando Farro José, firmó un 
importante convenio de colaboración con el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria 
de la Construcción en Chiapas (CMIC), Rogelio Tamayo Carboney. Con este acuerdo se forman 
alianzas institucionales para el bienestar de las familias chiapanecas, así como la contribución 
por medio de capacitaciones que fortalezcan y mejoren el servicio de la Provich. 
ASICH Online,Chiapas en Contacto CHIS (sitio), 
 

Maru Campos estrecha lazos con el sector privado en reunión con el Consejo 
Coordinador Empresarial en Juárez 
(2025-04-28, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
La gobernadora Maru Campos presidió en Ciudad Juárez, una reunión con los integrantes del 
Consejo Coordinador Empresarial de Ciudad Juárez (CCE) A.C., con la finalidad de estrechar 
lazos colaborativos y escuchar sus propuestas y planteamientos, para impulsar el desarrollo en 
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la región. Durante el encuentro, se abordaron temas de seguridad, infraestructura estratégica y 
transporte público, a fin de sumar voluntades en proyectos en beneficio de los habitantes de la 
zona fronteriza. En la sesión de trabajo la Gobernadora estuvo acompañada por el secretario 
General de Gobierno, Santiago De la Peña; el titular de la Secretaría de Seguridad Pública, 
Gilberto Loya; el Fiscal General del Estado, César Jáuregui; el secretario de Hacienda, José de 
Jesús Granillo y el subsecretario de Innovación, Competitividad y Desarrollo Empresarial, Jesús 
García. También participaron el presidente de Desarrollo Económico del Norte, Héctor Núñez; el 
presidente y el vicepresidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de 
Ciudad Juárez, Iván Antonio Pérez Ruíz y Fernando Hernández, respectivamente; el presidente 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción Juárez, Fernando Suárez Cerón y 
el director de Index Juárez, Martín Flores, entre otros. 
Futuro CHIH (sitio),El Monitor de Parral CHIH (sitio),Noticias al día CHIH (sitio),Juárez Hoy CHIH (sitio),Sociedad Noticias 
CDMX (sitio),Noticias al día CHIH (sitio),CDJ CHIH (sitio), 
 

Impulsarán reinserción de personas liberadas 
(2025-04-29, Redacción, NTR Guadalajara JAL (sitio), ) 
Personas liberadas y preliberadas en Jalisco podrán contar con nuevas oportunidades de 
capacitación y empleo gracias a un convenio firmado entre la Dirección General de Prevención y 
Reinserción Social (Digpres) de la Secretaría de Seguridad del Estado (SSE) y la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC). El acuerdo fue suscrito por el titular de 
Digpres, Juan Antonio López Zaragoza, y el Presidente de la CMIC Jalisco, Juan Manuel Chávez 
Ochoa. Permitirá que personas en proceso de reinserción accedan a formación bajo el Modelo 
de Educación Dual, que combina clases teóricas en aula con prácticas en campo. 
El Informador JAL (sitio),Quadratín JAL (sitio),Notisistema JAL (Sitio), 
 

Festejarán a niñas y niños con concierto infantil 
(2025-04-29, Redacción, Avimex News NL (sitio), ) 
Con el firme compromiso de poner siempre en primer lugar a la infancia, Mariana Rodríguez 
Cantú, Titular de AMAR a Nuevo León, en coordinación con el DIF Nuevo León, anunció la 
celebración del Día del Niño con el primer concierto infantil del Nuevo Nuevo León: «Celebremos 
Niñas y Niños». El evento tendrá lugar este domingo 4 de mayo en la Arena Monterrey y contará 
con dos funciones gratuitas, abiertas para todas las familias del estado. Por su parte, Gloria 
Bazán, directora del DIF Nuevo León, informó que el 30 de abril se realizarán celebraciones del 
Día del Niño en distintos centros comunitarios del estado. A través del programa Tu Nuevo 
Espacio: Infancia y Adolescencia, se organizarán actividades recreativas, convivios, shows y 
entrega de juguetes en los centros Azteca, Mujeres Ilustres, Miguel Hidalgo, Álvaro Obregón, 
Valle Verde, Reforma y Balcones de Santa Catarina, en colaboración con organizaciones como 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación Nuevo León y voluntarios 
estudiantiles. 
 

Un millón de pasajeros aborda a la intemperie en el aeropuerto de Juárez: CCE 
(2025-04-28, Redacción, Norte Digital CHIH (sitio), ) 
De los dos millones de pasajeros que aproximadamente utilizan cada año el Aeropuerto 
Internacional Abraham González de Ciudad Juárez, la mitad tiene que abordar el avión a pie de 
pista y a la intemperie. Así lo establece un documento presentado a la gobernadora, María 
Eugenia Campos Galván, por los integrantes del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), la 
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semana pasada en esta frontera. "El aeropuerto de Ciudad Juárez maneja aproximadamente dos 
millones de pasajeros por año; aproximadamente un millón aborda por patios de la plataforma a 
la intemperie", señala el documento del que Norte Digital obtuvo una copia. De acuerdo con el 
CCE, la expectativa futura es que esa capacidad aumente a más de tres millones de viajeros 
anuales, como ya ocurre en la terminal aérea de El Paso, Texas. El documento se denomina 
"Aeropuerto de Ciudad Juárez, la primera impresión de una gran ciudad" y está membretado con 
el logo del organismo empresarial, que agrupa a siete organismos privados de esta frontera. 
Están incluidos la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Ciudad Juárez 
(Canaco), la Asociación de Transportistas de Ciudad Juárez, la Asociación de Hoteles y Moteles 
de Ciudad Juárez y la Asociación de Hoteles y Moteles Zona Norte. También están Desarrollo 
Económico del Norte (Denac), Index Juárez y Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC). 
 

Más de 18 mil niñas y niños en "Party Fiesta Loca y DIFertida" en la ciudad Deportiva 
(2025-04-28, Redacción, El Puntero CHIH (sitio), ) 
Para celebrar el Día de la Niñez, el Gobierno Municipal, a través del DIF en conjunto con 
Multimedios, CMIC y Dimanor, organizaron la "Party Fiesta Loca y DIFertida" en la Ciudad 
Deportiva, recibiendo a más de 18 mil niñas, niños, así como sus padres, para que pasaran un 
día divertido con juegos, bungee, sorteo de regalos y espectáculos con los personajes animados 
del momento. El alcalde Marco Bonilla en su mensaje, felicitó a todas las niñas y niños presentes 
y resaltó el estar contento de ver a tantos de ellos jugar y divertirse. El evento fue completamente 
gratuito y suma al esparcimiento de las familias, pero también trabaja en el sano desarrollo de la 
niñez, protección de sus derechos e integridad. 
Futuro CHIH (sitio),Municipio Chihuahua CHIH (sitio), 
 

BOSQUEJOS 28/04/25 
(2025-04-28, Redacción, La Paradoja CHIH (sitio), ) 
Hablando del fiscalazo César Jáuregui, también acompañó a la gobernadora Maru Campos en 
Ciudad Juárez, fue una reunión que encabezó ella con los integrantes del Consejo Coordinador 
Empresarial, con la finalidad de estrechar lazos colaborativos y escuchar sus propuestas y 
planteamientos, para impulsar el desarrollo en la región... aunque se incluyeron temas de 
seguridad, infraestructura estratégica y transporte público, a fin de sumar voluntades en 
proyectos en beneficio de los habitantes de la zona fronteriza más importante de México, por eso 
igual la presencia del titular de la FGE. Por los empresarios estuvieron muy participativos el 
presidente de Desarrollo Económico del Norte, Héctor Núñez; el presidente y el vicepresidente 
de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Ciudad Juárez, Iván Antonio Pérez 
Ruíz y Fernando Hernández, respectivamente; el presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción Juárez, Fernando Suárez Cerón y el director de INDEX Juárez, 
Martín Flores, entre otros. Bien por todos ellos y la siempre atención de Maru Campos en este 
importante municipio de Chihuahua, abandonado en muchos aspectos -no se diga en lo político- 
por anteriores administraciones tanto local y estatal como por la Federación. 
 

CONSTRUCCIÓN 
 

Confían en mejora económica  
(2025-04-29, Arturo Páramo, Excélsior, . 7) 
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Ante las críticas por la fragilidad de la economía mexicana, la presidenta Claudia Sheinbaum 
afirmó que en los próximos meses se verá un repunte gracias al arranque de proyectos de 
infraestructura desarrollados por el gobierno federal. Dijo que entre los proyectos que se espera 
generen más empleos es la construcción de nuevas viviendas y de los trenes de pasajeros, los 
cuales apenas están iniciando. "Ya ven que decían que no ibamos crecer, que estaba muy mal 
la economía, yo les decía, no, espérense, espérense. Y todavía falta construcción, porque apenas 
estamos dando el impulso a la construcción pública, porque ustedes saben que uno de los 
sectores que más impulsa y dinamiza la economía es la construcción" expresó la mandataria. 
 

Confía Sheinbaum que proyectos de construcción, vivienda e infraestructura impulsen la 
economía del país 
(2025-04-28, Noemí Gutiérrez, Fernanda García, El Heraldo de México (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo presumió el repunte de la economía en el país, lo 
anterior, pese a que los opositores, han criticado el desempeño económico en el país. Desde 
Palacio Nacional, en la mañanera del pueblo, la jefa del Ejecutivo sostuvo que los proyectos de 
construcción, como la vivienda pública y obras de infraestructura, incluso, impulsarán la 
economía en los próximos meses. 
Pasantes DF CDMX (Sitio), 
 

CDMX prevé aumentar 20% infraestructura de alojamiento rumbo al Mundial 2026 
(2025-04-28, Redacción, López Dóriga (Sitio), ) 
La llegada del Mundial de la FIFA 2026 impulsará el crecimiento de la industria de la hostelería y 
del interiorismo en la Ciudad de México, en respuesta a la demanda que podría generarse por 
los aproximadamente 1.2 millones de visitantes durante el torneo, según estimaciones de la 
Secretaría de Turismo de la Ciudad de México. Ante esta situación, se prevé que la infraestructura 
de alojamiento y servicios asociados aumente en alrededor del 20 por ciento para atender los 
requerimientos del evento deportivo, que se celebrará entre junio y julio de 2026 en sedes de 
México, Canadá y Estados Unidos. 
 

La industria de la construcción opera de manera más inteligente con soluciones 
impulsadas por la IA 
(2025-04-28, Redacción, Reportacero (Sitio), ) 
Samsara Inc. («Samsara») (NYSE: IOT), pionera de la Plataforma de Operaciones Conectadas, 
anunció hoy que miles de empresas constructoras han estandarizado sus procesos para 
optimizar sus operaciones y lograr la máxima eficiencia, con lo que mejoran la seguridad y la 
protección, a través del uso de soluciones de Samsara. De hecho, los resultados financieros del 
cuarto trimestre del año fiscal 2025 de Samsara mostraron que la construcción impulsó la mayor 
incorporación de nuevos valores anuales de los contratos (VAC) netos de Samsara por sexto 
trimestre consecutivo. 
 

Los retos de construir 1 millón de viviendas asequibles 
(2025-04-28, Horacio Urbano, Centro Urbano (Sitio), ) 
Los retos de construir 1 millón de viviendas asequibles van mucho más allá de solo criterios 
cuantitativos... No se trata solo de hacer muchas casas, sino de hacerlas muy bien. En verdad 
que qué bien... Porque más alla de hablar de los números del rezago habitacional, lo que hay 
que entender es que son números que se refieren a familias cuyas capacidades de futuro estan 
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directamente vinculadas con la posibilidad de tener una vivienda y el acceso a servicios urbanos 
que sean ese generador de todo tipo de oportunidades que todos necesitamos. 
 

Tras resultados, baja Cemex volúmenes esperados 
(2025-04-29, Arturo Barcenas, El Financiero (Sitio), ) 
Después de los resultados que registró Cemex durante el primer trimestre del año, donde reportó 
una baja de siete por ciento en ventas, al sumar tres mil 649 millones de dólares (mdd) y de 18 
por ciento en flujo de operación a 601 mdd, la empresa ajustó a la baja los volúmenes esperados 
para este año. Pese a que Cemex señaló que en México espera una mejora en la actividad en el 
segundo semestre del año, respaldada por infraestructura, caminos rurales, vivienda social e 
industrial, revisó a la baja su estimado de volumen de venta consolidado de cemento para 2025, 
pasando de anticipar un incremento de un dígito bajo a esperar un resultado estable. 
Reportacero (Sitio), 
 

Así será el hospedaje en la CDMX durante el Mundial 2026 
(2025-04-28, Redacción, La Silla Rota (sitio), ) 
La expectativa nacional en México por la Copa Mundial de la FIFA 2026 es alta y multifacética, 
ya que el país se prepara para ser coanfitrión del torneo junto con Estados Unidos y Canadá. Se 
espera que el evento atraiga a más de 5.5 millones de visitantes adicionales, impulsando 
significativamente el turismo y la economía local . Aunque la CDMX cuenta con más de 102 mil 
cuartos de hotel regulados, se estima que no serán suficientes para albergar a quienes acudirán 
por el Mundial, por lo que la CDMX prevé aumentar 20% infraestructura de alojamiento rumbo al 
Mundial 2026, si quieres conocer los detalles de como será hospedarse en en Mundial de la FIFA 
2026 quédate con nosotros. 
Capital de México (sitio),Diario de México (sitio),Siete Chiapas CHIS (Sitio), 
 

VIDEO | Edomex y el simulacro del 29 de abril: ¿la población está informada? 
(2025-04-29, Israel Lorenzana, Posta CDMX (Sitio), ) 
El Gobierno de México llevará a cabo el Primer Simulacro Nacional 2025 el próximo martes 29 
de abril a las 11:30 horas. La alerta sísmica será difundida a través de 14,491 altavoces y 
mediante transmisiones especiales en estaciones de radio y televisión locales. Se simulará un 
sismo de magnitud 8.1, a 40.1 km de profundidad, con epicentro en el Golfo de Tehuantepec. El 
escenario contempla daños en viviendas, infraestructura, edificios históricos, instalaciones 
estratégicas y líneas vitales. 
 

Así será el hospedaje en la CDMX durante el Mundial 2026 
(2025-04-29, Redacción, La Silla Rota (sitio), ) 
La expectativa nacional en México por la Copa Mundial de la FIFA 2026 es alta y multifacética, 
ya que el país se prepara para ser coanfitrión del torneo junto con Estados Unidos y Canadá. 
Aunque la CDMX cuenta con más de 102 mil cuartos de hotel regulados, se estima que no serán 
suficientes para albergar a quienes acudirán por el Mundial, por lo que la CDMX prevé aumentar 
20% infraestructura de alojamiento rumbo al Mundial 2026, si quieres conocer los detalles de 
como será hospedarse en en Mundial de la FIFA 2026 quédate con nosotros. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
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Acelera México entrega de agua 
(2025-04-29, Victor Osorio, Reforma, . 1) 
México y Estados Unidos anunciaron un nuevo acuerdo de aguas, que implicaría una 
transferencia inmediata por parte del País. Conforme el acuerdo, el Gobierno mexicano ofreció 
traspasar agua de las presas internacionales La Amistad y Falcón, en Coahuila y Tamaulipas, 
respectivamente, e incrementar las entregas de seis afluentes del Río Bravo, considerados en el 
tratado bilateral de 1944. 
 

Tras 2 años y 20 mil mdp Mexicana no levanta el vuelo 
(2025-04-29, Antonio López, El Universal, . 1, 4) 
A dos años de la creación de Mexicana, la aerolínea del Estado mexicano no ha podido 
consolidarse como una de las principales compañías de aviación en el país, a pesar de que se le 
han invertido más de 20 mil millones de pesos entre la compra de la marca, subsidios, 
presupuestos y las aeronaves prestadas en comodato por la Secretaría de la Defensa Nacional. 
En enero, Aeroméxico transportó a un millón mil 252 viajeros a nivel nacional; Viva Aerobus hizo 
lo propio con un millón 940 mil 649 personas y Volaris movió a un millón 733 mil 172 personas, 
mientras que Mexicana alcanzó apenas 33 mil 325 pasajeros. 
 

Apagón deja a millones sin luz, trenes, estufas... 
(2025-04-29, AFP, DPA, Excélsior, . 1, 18) 
Seis países de Europa se quedaron sin energía eléctrica durante al menos nueve horas, dejando 
a 45 millones de personas sin trenes, semáforos y hasta estufas sin funcionar. El epicentro de 
esta crisis fue España, donde colapsó 60% del servicio, lo que provocó un caos en calles, el 
metro y hogares. Es el peor apagón de su historia, con 45 millones de afectados. 
 

Se cuadra el Senado y revisará toda la ley de telecomunicaciones 
(2025-04-29, Silvia Arellano, Milenio Diario, . 1, 4) 
El dictamen de reforma en telecomunicaciones fue devuelto a comisiones del Senado para una 
revisión integral y no solo del artículo 109, impugnado por considerarse que busca censurar redes 
sociales, plataformas y sitios de internet, informaron Adán Augusto López, Gerardo Fernández 
Noroña e Ignacio Mier. 
 

Península ibérica, en caos por un apagón masivo 
(2025-04-29, Armando G. Tejeda, La Jornada, . 1, 21) 
Un apagón dejó ayer durante más de nueve horas sin luz ni servicio de telefonía a más de 45 
millones de personas en España, Portugal y el sur de Francia, convirtiéndose en el más grave de 
la historia reciente entre escenas de miedo y desesperación. El presidente del gobierno español, 
Pedro Sánchez, declaró que no se descarta ninguna hipótesis sobre la causas del desastre, pero 
la que cobra más fuerza es que se produjo un grave desequilibrio entre la generación y la 
demanda, lo que ocasionó el colapso del sistema, interconectado con Portugal y el sur de Francia. 
 

Crecen exportaciones de México, pese a los aranceles de Trump 
(2025-04-29, Mario Luna, El Financiero, . 1, 5) 
Pese a la entrada en vigor de los aranceles, las exportaciones mexicanas avanzaron 9.6 por 
ciento en marzo pasado, lo que representó su mejor cifra desde octubre de 2024, impulsada por 
las ventas extractivas y manufactureras. Desde el 4 de marzo, EU impuso gravámenes a las 
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importaciones que no cumplan con el T-MEC. Además, el 2 de abril entró en vigor un arancel del 
25 por ciento a sus importaciones de autos. A pesar de ello, las exportaciones mostraron un 
avance. 
 

Banxico entregará 7,994 mdp de remanentes de operación a SHCP 
(2025-04-29, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 6) 
Banco de México (Banxico) reportó que este año se le entregará un remanente de operación a la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) por primera vez desde el 2016, de acuerdo con 
sus estados financieros dictaminados correspondientes al 2024. El monto reportado es menor a 
las estimaciones de los analistas, por más de 100,000 mdp. 
 

Sheinbaum responde las críticas de Zedillo 
(2025-04-29, Juan Pablo Reyes, El Sol de México, . 1, 4) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, respondió a las críticas del expresidente Ernesto 
Zedillo, quien afirmó que la democracia en México ha sido asesinada. Sheinbaum acusó a Zedillo 
de no tener autoridad moral para hablar de democracia y criticó a la oposición por buscarlo como 
vocero. Zedillo había escrito un ensayo en el que acusó a Morena de abrir la puerta al 
autoritarismo en México. 
 

Alcanzan acuerdo por agua 
(2025-04-29, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4) 
Los gobiernos de México y Estados Unidos alcanzaron un acuerdo para cumplir con el Tratado 
de Aguas de 1944, en el que nuestro país realizará transferencias de agua de forma inmediata y 
durante la próxima temporada de lluvias. En un comunicado conjunto de las secretarías de 
Agricultura, Medio Ambiente y Relaciones Exteriores, se detalló que el acuerdo, por el bien de 
ambos países, atiende las asignaciones de agua del río Bravo en el actual ciclo de entregas de 
agua de cinco años. 
 

México, primero en América por bullying 
(2025-04-29, Lillian Reyes, 24 Horas, . 1, 3) 
México es el país con el mayor índice de bullying en América, con un 28% de estudiantes de 12 
a 17 años reportando ser víctimas de acoso escolar, según el Inegi. La directora general de 
Fundación en Movimiento, Reyna Monjaraz, señaló que vivimos en una sociedad donde las 
agresiones se han normalizado en muchos ámbitos, que incluye las escuelas. 
 

Exterminan basura electoral  
(2025-04-29, Daniel Flores, Reporte Índigo, . 1, 12 13) 
La primera elección judicial en México se lleva a cabo sin publicidad exterior ni espectaculares, 
lo que marca un cambio en los formatos de promoción electoral. La Fundación para la 
Recuperación y el Rescate del Paisaje Urbano ha promovido la necesidad de cambiar las reglas 
de proselitismo para frenar la contaminación que se produce en cada elección y transitar a 
formatos de promoción más amigables y menos nocivos. 
 

México refuerza control sanitario tras advertencia 
(2025-04-29, Redacción, Eje Central, . 1) 
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El gobierno mexicano anunció el fortalecimiento de sus controles sanitarios ante la advertencia 
de Estados Unidos de restringir las importaciones de productos animales debido a la presencia 
del gusano barrenador en el ganado. La presidenta Claudia Sheinbaum informó que las 
autoridades nacionales han intensificado los operativos en la frontera sur y en todo el territorio 
para prevenir la propagación de la plaga. 
 

'Pierden' en decomiso 10 millones de huachicol 
(2025-04-29, Verónica Ayala, Reforma, . 1) 
El Gobierno federal reportó solo la mitad del volumen de huachicol decomisado a la empresa 
Intanza en el histórico operativo realizado a finales de marzo en el puerto de Tampico, 
Tamaulipas. Autoridades federales reportaron el aseguramiento de 10 millones de litros de 
combustible ilegal, que llegaron el 19 de marzo al puerto tamaulipeco procedente de Texas en el 
buque Challenge Procyon. El decomiso reportado por el aseguramiento histórico de 10 millones 
de litros de hidrocarburo involucró elementos de la SEMAR, a través de la FEMDO, SSPC, junto 
con el aseguramiento de armas de fuego y municiones, entre filtros. En Tamaulipas se realizó el 
aseguramiento histórico de 10 millones de litros de hidrocarburo y 23 tractocamiones diésel. 
 

Rescatan a 93 con Operación Salvavidas  
(2025-04-29, David Vicenteño, Excélsior, . 7) 
Con la Operación Salvavidas Semana Santa 2025, el personal de la Secretaría de Marina-
Armada de México (Semar) rescato a 93 personas del mar, localizó a5 extraviadas y brindó 500 
atenciones médicas. Como Autoridad Marítima Nacional, la Semar implemento en el marco del 
Plan Marina la Operación Salvavidas Semana Santa 2025, en coordinación con autoridades de 
los tres órdenes de go bierno, en 17 estados costeros y una zona metropolitana, bajo un esquema 
de vigilancia, prevención, auxilio médicoy rescate enplayas, puertos y aguas interiores de mayor 
afluencia turística. 
 

Incautadas, más de 2 mil armas y 2 mil 793 detenidos por Operación Frontera 
(2025-04-29, César Arellano, La Jornada, . 12) 
Desde el inicio de la Operación Frontera Norte, el 5 de febrero pasado, el gobierno federal ha 
detenido a 2 mil 793 personas; decomisado 2 mil 396 armas de fuego, 387 mil 721 cartuchos de 
diversos calibres, 11 mil 933 cargadores y 29 mil 957.56 kilos de droga, entre ellos, 163.35 kilos 
de fentanilo, así como 2 mil 238 vehículos y 348 inmuebles. En en el Aeropuerto Internacional de 
la Ciudad de México, elementos de la Marina, en coordinación con personal de la aduana, durante 
una inspección con rayos X en la terminal 1, detuvieron a un extranjero a quien confiscaron 3.2 
kilogramos de metanfetamina cuyo destino era París, Francia. 
 

Buque USS Gravely de EU zarpó del puerto de Veracruz 
(2025-04-29, Iván Sánchez, La Jornada, . 11) 
El buque USS Gravely (DDG-107) de la armada de Estados Unidos zarpó del puerto de Veracruz 
tras permanecer tres días en aguas nacionales como parte de una parada logística. La tripulación, 
conformada por 40 oficiales, 245 suboficiales y seis civiles, fue recibida por personal de la 
Secretaría de Marina destacado en el estado. 
 

Riesgo de emergencias marítimas aumenta en temporada vacacional  
(2025-04-29, Marco Gamboa, La Prensa, . 30) 
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En altamar o en la playa, día a día los elementos de la Escuela de Búsqueda, Rescate y Buceo 
de la Secretaría de Marina se preparan para salvaguardar la vida de turistas y personas cuya 
vida depende de la vida en el océano. Con un entrenamiento intenso entre olas y con ayuda de 
diversos vehículos, los elementos están preparados para cualquier emergencia. En la temporada 
vacacional los destinos turísticos con mayor afluencia son puertos y playas, en donde visitantes 
extranjeros y nacionales se hacen presentes para disfrutar de los paisajes; sin embargo, es la 
misma época en que ocurren más accidentes en altamar y la superficie, de acuerdo con la 
Secretaría de Marina (Semar). 
 

Ornitorrinco // Adivinanza 
(2025-04-29, Silvano Espíndola, Excélsior, . 14) 
Para combatir el narcotráfico marítimo y la migración ilegal no pareciera necesario un buque 
militar. ¿Qué tienen en común un estuche de cancelación de teléfonos celulares, un buque 
destructor estadunidense y la geoingeniería solar? (La respuesta al final). México. La banda 
sueca de metal pesado Ghost ha anunciado que, durante su próximo concierto, el 25 de 
septiembre, en el Palacio de los Deportes, los celulares de todos los asistentes serán sellados 
dentro de bolsas Yondr, antes de entrar. El USS Gravely atraçó el viernes pasado en el puerto 
de Veracruz por una escala logística. Y en la última asamblea de la UNEA-6, México solicitó 
reforzar la prohibición de experimentos ambientales unilaterales (a pesar de ser el país que más 
rápido se está calentando, según la UNAM). 
 

Bitácora del Director // Combate a la corrupción: paso adelante y dos atrás 
(2025-04-29, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
Ha transcurrido más de un mes desde que se informó sobre el aseguramiento de un buque tanque 
que atracó en Tampico con 10 millones de litros de diésel, combustible presuntamente comprado 
en Texas y que iba a ser introducido en México sin pagar impuestos y haciéndolo pasar por aditivo 
para aceite. A pesar de que el contenido ya estaba siendo descargado, y que la autoridad federal 
aseguró en ese mismo operativo "29 tractocamiones, armamento y vehículos", la investigación 
no ha arrojado resultados concretos, como personas detenidas. Una labor de reporteo, de los 
periodistas Verónica Ayala e Iván Alamillo, de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad 
(MCCI), ha sido más rápida para jalar el hilo de la madeja de intereses públicos y privados que 
reina en este caso. 
 

In Versiones  
(2025-04-29, In Versiones, Milenio Diario, . 30) 
El puerto de Altamira, Tamaulipas, recuperó terreno frente a las afectaciones por los aranceles a 
la industria automotriz, al disminuir durante el primer trimestre las bajas de movimientos en un 19 
por ciento, frente a la caída de más del 33 por ciento que sufrió en marzo, según la Coordinación 
General de Puertos y Marina Mercante. 
 

Astillero  
(2025-04-29, Julio Hernández López, La Jornada, . 8) 
SE HA ASOMADO Ernesto Zedillo Ponce de León al gelatinoso escenario de la elección judicial 
mexicana, en la que destacan aspirantes de oscuros expedientes, insuficiente interés ciudadano, 
dificultades operativas y técnicas, así como una marcada tendencia promovida desde cuentas de 
redes sociales a determinadas candidaturas. EL EX PRESIDENTE que puso fin a la larga historia 
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de priísmo en Los Pinos para dar paso a la engañosa alternancia de siglas con Vicente Fox 
Quesada, servil a los intereses de Estados Unidos y pleno de corrupción personal y familiar, 
publicó un texto denominado "México: de la democracia a la tiranía". Lo hizo en la revista mensual 
Letras Libres, dirigida por Enrique Krauze, quien entre otras definiciones curriculares es 
integrante del consejo de administración de Televisa. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 

Coparmex urge a dar más apoyos a la niñez  
(2025-04-29, Ivette Saldaña, El Universal, . 23) 
En México no se puede hablar de desarrollo, justicia o crecimiento sostenible mientras millones 
de menores vivan en pobreza o enfrenten condiciones indignas para aprender, dijo la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex). Refirió que, según datos oficiales, 
"cuatro de cada 10 menores viven en condiciones de vulnerabilidad, y uno de cada 10 lo hace en 
pobreza extrema. La infancia más pequeña -de 0 a 5 años- es la que enfrenta mayores carencias 
de seguridad social y acceso a servicios de salud". 
El Universal (sitio), 
 

"Reformas en telecomunicaciones ponen en riesgo la libertad de expresión": Coparmex 
(2025-04-28, Redacción, Milenio (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Laguna, se une al 
posicionamiento de la delegación nacional para exhortar al Congreso de la Unión a revisar con 
responsabilidad la reforma en materia de telecomunicaciones y radiodifusión, que a su 
consideración pone en riesgo la libertad de expresión y puede ir en contra del T-Mec al eliminar 
un regulador independiente. 
 

Concanaco Servytur presenta a aliados estratégicos "La Gran Escapada", el Buen Fin del 
turismo, en Baja California 
(2025-04-28, Redacción, NewsWeek México (Sitio), ) 
En el marco del Tianguis Turístico México 2025, se llevó a cabo el cóctel de presentación de "La 
Gran Escapada", una iniciativa que reúne a líderes del sector turismo, representantes de 
gobiernos estatales, touroperadores, empresarios y miembros de la familia CONCANACO de 
todo el país. Durante el evento, el presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de 
Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR México), Dr. Octavio de la Torre de 
Stéffano, presentó el programa La Gran Escapada, reafirmando el compromiso de trabajar unidos 
en acciones positivas que impulsen el turismo y fortalezcan a México. 
 

Convoca COPARMEX a los ciudadanos a poner lupa a la elección judicial 
(2025-04-28, Redacción, Macroeconomia MX (sitio), ) 
En COPARMEX hemos señalado los riesgos de la reforma al Poder Judicial que implica la 
elección de jueces, magistrados y ministros por voto popular. Esta reforma erosiona principios 
del Estado de Derecho, compromete la independencia judicial y debilita la seguridad jurídica en 
México. Desde su discusión, advertimos que el modelo de elección popular de personas 
juzgadoras afecta los principios de imparcialidad y profesionalismo que deben regir a todo 
juzgador. 
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Coparmex exige al gobierno de Sheinbaum ofrecer educación de calidad para evitar 
deserción escolar 
(2025-04-28, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), ) 
La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) exigió al gobierno de Claudia 
Sheinbaum Pardo garantizar el derecho de las niñas, niños, adolescentes y jóvenes a una 
educación de calidad, ya que cuatro de cada 10 deja la escuela por falta de interés o simplemente 
deben trabajar para su sobrevivencia. 
 

Más de 26 mil escuelas están sin agua en México: Coparmex 
(2025-04-29, Redacción, De reporteros CDMX (Sitio), ) 
En México más de 26 mil escuelas carecen de agua, 20 mil no cuentan con lavamanos, cerca de 
ocho mil no tienen electricidad y casi dos mil ni siquiera disponen de baños, reveló la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) a propósito del Día del Niño el 30 
de abril de 2025. «Estas condiciones vulneran derechos fundamentales y perpetúan la 
desigualdad», recalcó el poderoso sindicato patronal, el cual también destacó que «siete de cada 
10 escuelas de educación básica a media superior no tienen conexión a internet y casi la mitad 
no dispone de equipo de cómputo con fines pedagógicos». 
 

Efectos del Plan México no serán inmediatos por lo que estimar que la economía será 
débil en 2025 es válido: CEESP 
(2025-04-28, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio), ) 
El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) afirmó que los efectos del Plan 
México no serán inmediatos ni se verán en 2025, por lo que no se verán reflejados en el bajo 
crecimiento económico previsto por los especialistas y organismos nacionales e internacionales. 
“Si bien es cierto que en el documento del Plan México se aprecian estrategias importantes, 
también lo es el hecho de que sus efectos no son inmediatos, por lo que la percepción de que la 
economía seguirá débil este año es válida”, expresó el organismo asesor del Consejo 
Coordinador Empresarial. 
 

El CCE reconoció la apertura de Claudia Sheinbaum para dialogar sobre reformas en 
telecomunicaciones y economía. 
(2025-04-28, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE, ) 
El Consejo Coordinador Empresarial, la principal organización patronal del país, ha elogiado la 
disposición de la Presidenta Claudia Sheinbaum para discutir las reformas en telecomunicaciones 
y competencia económica. Este organismo ha manifestado su interés en participar en consultas 
legislativas, con el objetivo de fortalecer las iniciativas y construir consensos que promuevan el 
desarrollo, la libertad económica y la certidumbre jurídica en México. 
 

El Senado de México aplaza votación de ley de telecomunicaciones para consulta con 
expertos y actores clave, buscando evitar censura y garantizar soberanía tecnológica 
(2025-04-28, Javier Risco, Luciana Wainer, Canal 40 Adn, ) 
El Senado de la República ha decidido aplazar la votación del dictamen de telecomunicaciones 
y radiodifusión, abriendo un periodo de consulta con representantes del gobierno, expertos y 
otros actores involucrados. La secretaria de la comisión de Estudios Legislativos, Guadalupe 
Chavira, anunció esta medida para mejorar la redacción del documento y evitar la censura. Por 
orden del Presidente de la Junta de Coordinación Política, Adán Augusto López, se iniciará un 
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proceso de diálogo con diversos actores económicos, sociales, académicos y técnicos para 
construir consensos y garantizar la soberanía tecnológica. La ONU y la International Chamber of 
Commerce en México han expresado su preocupación, instando al Senado a considerar los 
estándares internacionales en materia de libertad de expresión y derechos digitales, así como a 
realizar una evaluación detallada de la ley para evitar impactos negativos en la inversión y los 
derechos de los usuarios. 
 

En entrevista, Francisco Cervantes, presidente del CCE, habló sobre la reforma a las 
telecomunicaciones. 
(2025-04-28, David Páramo, 90.5 Imagen, ) 
En entrevista, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial, expresó 
su preocupación por las reformas a las telecomunicaciones y la competencia en México. 
Cervantes destacó la importancia de mantener organismos autónomos como la Comisión Federal 
de Competencia y Telecomunicaciones, especialmente para cumplir con los compromisos del 
Tratado de Libre Comercio. También mencionó la necesidad de revisar criterios de multas y 
decisiones que puedan afectar la inversión, así como la libertad de expresión. Agradeció la 
apertura del gobierno y la presidenta para dialogar y considerar las preocupaciones del sector 
empresarial. Además, Cervantes apoyó el Plan México, considerándolo una política industrial 
esperada y necesaria. 
 

Fiestas del Pitic: Celebración de identidad y cultura en Hermosillo 
(2025-04-29, Redacción, Proyecto Puente SON (Sitio), ) 
Hoy en un nuevo episodio de Amiga Date Cuenta, conducido por Solangel Ochoa y Fátima 
Toledo, tuvimos como invitada especial a Marianna González Gastélum, directora del Instituto 
Municipal de Arte y Cultura (IMCA), para conversar sobre uno de los eventos más importantes 
de Hermosillo: Las Fiestas del Pitic. Marianna también compartió algunos de los nombres más 
esperados de la cartelera de este 2025, entre los que destacan Caifanes, Bacilos, Manuel Turizo 
y Edén Muñoz. Además, hizo énfasis en la riqueza gastronómica sonorense que estará presente 
en el evento. Lee también: Invita Coparmex al encuentro de empresarios jóvenes 'Transformando 
Ideas' 2025 en Hermosillo 
 

Conmemoran el Día Mundial de la Seguridad y Salud en el Trabajo, en Acapulco 
(2025-04-29, Redacción, Diario 21 GRO (sitio), ) 
En el marco del Día Mundial de la Seguridad y Salud en el Trabajo, el gobierno de Guerrero que 
encabeza la gobernadora Evelyn Salgado Pineda, a través de la Secretaría del Trabajo y 
Previsión Social, participó en el evento conmemorativo organizado por la Coparmex Acapulco, 
realizado en las instalaciones del Instituto Tecnológico Nacional de México (ITNM) campus 
Acapulco, donde se habló de la importancia de fortalecer la cultura de la prevención de riesgos 
laborales desde las instituciones educativas y el sector empresarial. El presidente de 
COPARMEX Acapulco, Daniel García Aguirre, ofreció el mensaje de apertura, agradeciendo la 
participación de las autoridades estatales, federales y del sector empresarial, todos 
comprometidos con la seguridad y salud de las y los trabajadores. 
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 

Jaque Mate // Una inútil elección 
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(2025-04-29, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8) 
La elección será inútil. No mejorará nuestro sistema de justicia; su único propósito es poner 
jueces obedientes. Los ciudadanos tendremos que elegir a nueve ministros de la Suprema Corte, 
dos magistrados del Tribunal Electoral, 15 magistrados de las salas regionales del Tribunal 
Electoral, cinco magistrados del nuevo Tribunal de Disciplina Judicial, 464 magistrados de circuito 
y 386 jueces de distrito. Estarán en disputa 881 cargos del Poder Judicial federal. Cada ciudadano 
tendrá que escoger entre 3,422 candidatos. 
 

Historias De NegoCEOs // El secretario de Hacienda y los pronósticos de recesión 
(2025-04-29, Mario Maldonado, El Universal, . 7) 
El secretario de Hacienda, Edgar Amador, es experto en proyecciones económicas. En 
mancuerna con el actual jefe de la unidad de Planeación Económica de Hacienda, Rodrigo 
Mariscal, suele desafiar los pronósticos de los organismos multilaterales y los bancos. Pese a 
todo y frente a los embates del gobierno del presidente Donald Trump, la Secretaría de Hacienda 
mantiene una proyección de crecimiento para 2025 en un rango de 1.5% y 2.3%, es decir, en un 
promedio de 1.9%. 
 

Juegos de poder // Sobre la "Ley Censura" 
(2025-04-29, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9) 
A ningún gobierno le gusta que haya medios de comunicación independientes. El sueño de la 4T 
es trasladar este modelo a los medios privados que, por transmitir a través del espectro 
electromagnético, son concesiones del Estado, que es el único ente con capacidad de repartir 
las frecuencias. Para eso pretenden aprobar una nueva Ley de Telecomunicaciones y 
Radiodifusión que concentre todas las palancas de poder que se tienen sobre la industria en una 
nueva entidad del gobierno federal: la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones 
(ATDT). 
 

Análisis Superior // Hechos 
(2025-04-29, David Páramo, Excélsior, . 1, 3) 
Octavio Romero, director general del Infonavit, sigue estando bajo la lupa por su desempeño. La 
crítica central a este hombre tiene que ver con sus pésimos resultados al frente de Pemex y con 
el hecho de que llegó al Infonavit. Para algunos, resulta sencillo decir que las críticas a Octavio 
Romero tienen que ver con los intereses que supuestamente está afectando dentro del Infonavit 
y/o las constructoras, por la decisión de la presidenta Claudia Sheinbaum de que ese organismo 
construya directamente viviendas. 
 

Activo Empresarial // Tras seis años, el pequeño remanente del Banxico a Hacienda 
(2025-04-29, José Yuste, Excélsior, . 2) 
El Banco de México, tras seis largos años de tener pérdidas, por fin tuvo ganancias cambiarias. 
En su resultado neto del ejercicio 2024 obtuvo 836,766.8 millones de pesos. A pesar de que en 
seis años al gobierno federal no le han tocado remanentes del Banco de México, en esta ocasión 
el banco central pudo dar un pequeñito remanente al gobierno federal. 
 

Cuenta Corriente // 49 edición del Tianguis Turístico 2025 
(2025-04-29, Alicia Salgado, Excélsior, . 5) 
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La Asociación Nacional de Cadenas Hoteleras (ANCH) ha incorporado cuatro nuevas cadenas 
hoteleras, lo que equivale a 67,000 habitaciones y más de 450 hoteles en todo México. La ANCH 
representa a 32 cadenas hoteleras con más de 1,600 propiedades y 250,000 habitaciones en 
todo México y genera más de 350,000 empleos directos en crecimiento. 
 

Bitácora del Director // Combate a la corrupción: paso adelante y dos atrás 
(2025-04-29, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2) 
A pesar de que el contenido ya estaba siendo descargado, y que la autoridad federal aseguró en 
ese mismo operativo "29 tractocamiones, armamento y vehículos", la investigación no ha arrojado 
resultados concretos, como personas detenidas. Una labor de reporteo, de los periodistas 
Verónica Ayala e Iván Alamillo, de Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), ha 
sido más rápida para jalar el hilo de la madeja de intereses públicos y privados que reina en este 
caso. 
 

Duda Razonable //El marzo violento frente a las elecciones 
(2025-04-29, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2) 
Data Cívica ha publicado su reporte de Votar entre balas, que registra con precisión la violencia 
en el país contra servidores públicos en todos los ámbitos. Este marzo no fue bueno. Veinticinco 
por ciento más eventos que en febrero. En el estado de Morelos documentamos amenazas 
dirigidas en contra de personas juzgadoras. 
 

Día con Día // Mutis para CompraNet 
(2025-04-29, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3) 
El Congreso ha decidido eliminar la plataforma CompraNet, donde se registraban las compras 
del gobierno federal de los últimos 28 años, por considerarla obsoleta. A partir de la instalación 
del nuevo sistema, solo se podrán consultar los últimos cinco años de contratos, lo que resultará 
en la desaparición de 2.6 millones de contratos y 9.9 billones de pesos, equivalentes al 28% del 
PIB. Esta acción se enmarca en la tendencia del gobierno de ocultar información pública. 
 

En Privado //Papa en nueve días 
(2025-04-29, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3) 
El miércoles de la semana que viene iniciará el cónclave, del que surgirá el sucesor del papa 
Francisco. En lo personal, será el quinto que como reportero me tocará cubrir e informar, lo que 
para mí ha sido un privilegio. El 3 de febrero de 2013, Benedicto XVI anunció su renuncia de 
manera sorpresiva; el referente era Gregorio XII, quien abdicó el 4 de junio de 1415, en pleno 
cisma de la Iglesia. La hizo efectiva el 30 de aquel mismo mes y se convocó a cónclave el 18 de 
abril, de donde salió papa el argentino Jorge Bergoglio, Francisco, quien en su primera aparición 
dijo que habían traído a un obispo de Roma desde el fin del mundo. El lunes de la semana pasada 
falleció Francisco y ayer, en la quinta congregación de cardenales, se llamó a cónclave a partir 
del próximo miércoles 7, cuando 134 cardenales electores elegirán al sucesor 267 de Pedro. 
 

Estrictamente Personal // La batalla contra la censura 
(2025-04-29, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 46) 
No paran las críticas desde todos los frentes en contra de la Ley de Telecomunicaciones y 
Radiodifusión, la primera criatura en el joven sexenio que es hechura completa de la presidenta 
Claudia Sheinbaum, que además se ha convertido en un escándalo por lo amenazante de sus 
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alcances. El ingeniero de la ley es José "Pepe" Merino, titular de la Agencia de Transformación 
Digital y Telecomunicaciones, el Big Brother de la novela 1984, de George Orwell, que está 
construyendo su propio Ministerio de la Verdad mediante mecanismos de control social, político, 
empresarial y, por encima de todo, la conculcación de libertades. Sheinbaum lo niega y asegura 
que no propicia la censura de la que la acusan, pero los mexicanos no le creen. 
 

Coordenadas // Vamos mejor de lo que se esperaba, dicen los datos 
(2025-04-29, Enrique Quintana, El Financiero, . 2) 
Las exportaciones mexicanas realizadas en marzo resultaron muy sorpresivas a la luz de lo 
ocurrido en febrero. Luego de comenzar el año con un crecimiento del 9 por ciento en el segmento 
de exportaciones no petroleras, en febrero el ritmo bajó hasta el 2.9 por ciento. Sin embargo, en 
marzo hubo un crecimiento del 6.8 por ciento, con cifras desestacionalizadas. 
 

La Gran Depresión // Enterrar una voz del pasado 
(2025-04-29, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 12) 
Lo que diga hoy el expresidente Ernesto Zedillo será un mensaje que, en primer lugar, llegará a 
muy pocos, habitualmente lectores, y que tendrán que entender que quien lo expresa ejerció el 
poder hace ya 30 años. Pero son tres décadas las que han pasado y resulta que en México 
alrededor del 65% de la población tiene menos de 40 años. Ernesto Zedillo es una referencia 
histórica, no es un punto de comparación por conocimiento propio para todos esos jóvenes. 
 

Ricos y Poderosos // Nu, el nuevo chico en el vecindario bancario 
(2025-04-29, Marco Antonio Mares, El Economista, . 39) 
El ecosistema bancario mexicano ha dado la bienvenida a Nu Banco, la primera Sociedad 
Financiera Popular (Sofipo) en transformarse en una institución de banca múltiple en el país. Nu 
Banco, una filial del neobanco brasileño Nubank, ha invertido más de 1,400 millones de dólares 
en el mercado mexicano y su transformación a banco, además de nuevas inversiones, requerirá 
de una estrategia muy cuidadosa para mantener su ritmo de crecimiento y la sostenibilidad 
financiera. 
 

La Quinta Transformación // Denuncian corrupción y despojos en ayuntamiento de 
torreón 
(2025-04-29, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7) 
En Torreón, Coahuila, surgen graves acusaciones contra funcionarios del Ayuntamiento que 
presuntamente han encabezado operaciones fraudulentas desde el inicio de la primera 
administración del presidente municipal Román Alberto Cepeda González. Los señalamientos 
apuntan al secretario del Ayuntamiento, José Elías Ganem Guerrero, y a Luis Domingo Hoyos 
Reyes, El Bola, como principales responsables de un esquema de corrupción inmobiliaria que se 
ha desarrollado con el aparente apoyo de la administración municipal. 
 

TREN MAYA 
 

Tren Maya va por un nuevo call center 
(2025-04-29, Alejandro de la Rosa, El Economista, . 40) 
La empresa militar Tren Maya alista la contratación de una empresa que le ofrezca el servicio de 
call center (a partir del próximo mes y hasta el 30 de junio del 2026) y le proponga un par de 
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estrategias de fidelización para incrementar el uso del servicio de pasajeros. Entre las firmas 
interesadas que participan en la licitación pública en marcha destacan: DIIP Habitat, Grupo 
Vanguardia en Información y Conocimiento, Barrio System, Logística y Servicios, B Drive It y 
Centro de Contacto y Conocimiento. La entrega de las propuestas económicas es el viernes 2 de 
mayo y el fallo se dará a conocer 10 días después. 
 

El Tren Maya va por un nuevo call center 
(2025-04-28, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio), ) 
La empresa militar Tren Maya alista la contratación de una empresa que le ofrezca el servicio de 
call center (a partir del próximo mes y hasta el 30 de junio del 2026) y le proponga un par de 
estrategias de fidelización para incrementar el uso del servicio de pasajeros. Entre las firmas 
interesadas que participan en la licitación pública en marcha destacan: DIIP Habitat, Grupo 
Vanguardia en Información y Conocimiento, Barrio System, TyT Logística y Servicios, B Drive It 
y Centro de Contacto y Conocimiento. 
 

El Tren Maya inicia su fase de carga para revolucionar el suresteConoce cuánto te 
corresponde si trabajas este 1 de mayoSheinbaum impulsa la miel del Bienestar y avanza 
con el Tren MayaLa Feria Aer... 
(2025-04-28, Redacción, María Inés Camacho, La Voz de la Nación (Sitio), ) 
Bajo un cielo que parecía cargado de promesas, Claudia Sheinbaum, la primera mujer en 
gobernar México, alzó su mano como si fuera una sacerdotisa del progreso, marcando el inicio 
de una épica transformación. No era solo una obra más, no. Era el despertar de un gigante 
dormido: el Tren Maya, listo para convertirse en el latido económico del sureste. 
 

Sheinbaum arranca ampliación del Tren Maya para transporte de carga 
(2025-04-28, Redacción, Global Industries EDO.MEX (sitio), ) 
La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, dio inicio este sábado a las obras que convertirán 
al Tren Maya en un sistema de transporte de carga, con una inversión inicial de 25,000 millones 
de pesos. Este proyecto busca consolidar al sureste mexicano como un polo industrial 
estratégico, fortaleciendo la economía y la logística de la región. El Tren Maya, una obra prioritaria 
del expresidente Andrés Manuel López Obrador, cuenta con 1,553 kilómetros de vías que 
abarcan cinco estados: Campeche, Chiapas, Quintana Roo, Tabasco y Yucatán. 
La Neta Neta MX (sitio), 
 

"El gusano barrenador se usa con fines políticos": Sheinbaum 
(2025-04-29, Elia Cruz Calleja, ContraRéplica, . 1, 4) 
Tras revelar que la carta que envió el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Julio 
Berdegué, a su similar de Estados Unidos informa sobre las acciones que ha hecho el gobierno 
de México para contener la plaga del gusano barrenador en el ganado, la presidenta de México 
acusó que este tema está siendo usado electoralmente por algunos candidatos a gobernadores 
de EU. "Fue un poco lo que dije ayer y es importante. En Estados Unidos el próximo noviembre 
vienen elecciones de varios estados de la República para sus gubernaturas. Lo que hemos 
estado diciendo es que no puede usarse en México como piñata, como parte de su campaña en 
forma negativa", reiteró la presidenta una vez más después de que también lo señalara ayer en 
Campeche durante su gira de fin de semana por el sureste donde inició la construcción del Tren 
Maya de carga. 
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Reabren Ateneo Peninsular; pero nada del Macay  
(2025-04-29, Cristopher Cabello, El Universal, . 27) 
La permanencia del Museo de Arte Contemporáneo de Yucatán (Macay) en el Ateneo Peninsular 
(Centro Histórico de Mérida) es todavía una incertidumbre, a pesar de que el sábado pasado, el 
Instituto Nacional de Antropología Historia (INAH) anunció la reapertura del histórico edificio, que 
permaneció cerrado tres años debido trabajos de restauración y conservación. En información 
difundida por el INAH y en diarios locales no se mencionó nada de la reapertura del Macay, a 
pesar de que el sábado el espacio fue reinaugurado por la presidenta Claudia Sheinbaum, y por 
Diego Prieto, director del INAH, pero se hizo énfasis en que el espacio ahora fungirá como 
depósito de piezas arqueológicas encontradas en las obras del Tren Maya y que se mantendrán 
los laboratorios instalados en meses pasados para continuar con el estudio análisis de dichos 
materiales. 
 

Civitatis, la plataforma digital de actividades turísticas con mayor crecimiento en México  
(2025-04-29, Diego Álvarez , El Universal, . 5) 
Alberto Gutiérrez, fundador y CEO de Civitatis, ha logrado consolidar a la plataforma digital como 
la opción más confiable para quienes buscan enriquecers viajes con actividades auténticas y 
únicas. Con un crecimiento continuo en México, el lanzamiento de su cuenta de Instagram 
(@civitatis mx) su reciente integración de recorridos a bordo del Tren Maya. Civitatis se posiciona 
como un aliado esencial para quienes desean vivir experiencias inolvidables. 
 

En Tercera Persona // #ZaldívarLeaks 
(2025-04-29, Héctor de Mauleón, El Universal, . 5) 
Lo dado a conocer en los últimos días por la periodista Carmen Aristegui resulta verdaderamente 
siniestro. Aristegui recibió de manos de un exempleado de Televisa cinco terabytes de 
información sobre supuestas campañas negras emprendidas por esta televisora a fin de destruir 
la reputación de políticos, empresarios y magistrados, así como de la propia Aristegui, entre otros 
objetivos. Todos ellos habían sido coaccionados, intimidados y presionados para que dictaran 
resoluciones favorables al gobierno de AMLO. Según esas denuncias, Zaldívar presionó y 
amenazó en temas como el Tren Maya, la cancelación del aeropuerto de Texcoco y la ya 
mencionada construcción del Aeropuerto Felipe Ángeles. 
 

Otros Datos 
(2025-04-29, Héctor Luna de la Vega, UnomásUno, . 2) 
La incapacidad del gobierno en diversas áreas ha sido exhibida por múltiples medios de 
información en plataformas digitales, lo cual ha causado irritación a la actual administración, 
motivo por el cual se deduce el envío de la Ley en Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión 
al Congreso para su aprobación, para "cuasi encarcelar" a quienes difundan información del 
gobierno y le cause molestia a este, como pudiese seguir informando sobre desastres 
provenientes de obras caprichosas: el Tren Maya, el AIFA, la Farmaciotototata, la Refinería de 
Dos Bocas o información difundida recientemente sobre el armamento sofisticado de los 
criminales, superando en ocasiones a las fuerzas armadas. 
 

AIFA 
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Con AIFA, el Valle de México solo tiene 1.3 millones de pasajeros más 
(2025-04-29, Aldo Munguía, El Financiero, . 18) 
La idea de un gran aeropuerto en la CDMX fue enterrada por el expresidente Andrés Manuel 
López Obrador, para dar paso a un Sistema Metropolitano de Aeropuertos limitado que generó 
poco más 1.3millones de pasajeros adicionales a los que se tenían antes de la construcción del 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y del relanzamiento del aeropuerto de Toluca. 
El Financiero (Sitio), 
 

Tras 2 años y 20 mil mdp Mexicana no levanta el vuelo 
(2025-04-29, Antonio López, El Universal, . 1, 4) 
A dos años de la creación de Mexicana, la aerolínea del Estado mexicano no ha podido 
consolidarse como una de las principales compañías de aviación en el país, a pesar de que se le 
han invertido más de 20 mil millones de pesos entre la compra de la marca, subsidios, 
presupuestos y las aeronaves prestadas en comodato por la Secretaría de la Defensa Nacional. 
Las estadísticas, publicadas por la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), no contienen los 
meses de marzo y lo que va de abril: sin embargo, medios de comunicación han documentado 
que durante la Semana Santa se observó poca afluencia en el Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA), el principal aeródromo en el que opera dicha aerolínea. 
El Universal (sitio), 
 

"Con nuevos trenes llegarán 350 mil pasajeros a Buenavista", estima Alejandro Encinas 
(2025-04-28, Rebeca Jiménez, El Universal (sitio), ) 
Los nuevos trenes a Querétaro, Naucalpan y al AIFA-Hidalgo volverán a convertir la Estación de 
Ferrocarriles de Buenavista, en la Ciudad de México, en un polo de atracción con más de 350 mil 
pasajeros al día, señaló Alejandro Encinas Rodríguez, secretario de Planeación, Ordenamiento 
Territorial y Coordinación Metropolitana del gobierno capitalino. El ferrocarril que llegará a 
Pachuca, pasando por Tizayuca y el AIFA también partirá de la vieja estación de Ferrocarriles de 
Buenavista; además de que con este nuevo tren la mancha urbana va a empezar a desplazarse 
hacia el norte, apuntó el secretario. 
 

Gabriela Cuevas: "El Mundial 2026 debe ser un detonante turístico para todo México" 
(2025-04-28, Hanzel Forteza Maya, El Heraldo de México (sitio), ) 
A poco más de un año de que arranque la Copa Mundial de la FIFA 2026, la representante de 
México para este evento, Gabriela Cuevas, delineó los enormes retos y oportunidades que 
enfrenta el país como una de las tres sedes de este magno torneo, junto con Estados Unidos y 
Canadá. Además, destacó la importancia de la infraestructura nacional, pública y privada, en este 
esfuerzo conjunto: "Estamos articulando muy bien toda la infraestructura nacional, incluidos 
aeropuertos como el de Cancún y el AIFA, que tienen un enorme potencial para carga, vuelos 
privados y llegada de selecciones". 
 

Denuncian la falta de tapas en registros en la carretera AIFA-Puente de Fierro. 
(2025-04-28, Fernanda Tapia, César García, Cecilia Salamanca, Canal 6 Multimedios, ) 
En la carretera al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), específicamente en el tramo 
conocido como camino libre Atonanitla, se han reportado al menos seis registros sin tapa, tres en 
dirección al AIFA y tres hacia el puente de Fierro. El robo constante de tapas metálicas y 
coladeras ha generado preocupación, especialmente por el riesgo que representa para 
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automovilistas y motociclistas. Este problema afecta los últimos dos kilómetros de la carretera, 
inaugurada para facilitar el acceso al AIFA desde Ecatepec. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 

Sarens contribuye a alcanzar los objetivos del SENER para mejorar la infraestructura 
eléctrica y dar cobertura al 100% de México en 2028 
(2025-04-28, Metro World News, NotiMX (Sitio), ) 
México continúa avanzando en la modernización de su infraestructura energética con el objetivo 
de equilibrar la demanda y reducir sus emisiones. El PRODESEN 2024 presentado por la 
administración ya hace hincapié en la necesidad del país de rehabilitar y mantener los equipos 
críticos de la red eléctrica con el objetivo de aumentar la eficiencia de las plantas. A su vez, estas 
medidas se encuentran en consonancia con el aumento del consumo eléctrico a nivel global, con 
un aumento proyectado del 4% anual hasta 2027, según los datos de la Agencia Internacional de 
Energía (AIE). Sarens cuenta con una amplia trayectoria como actor mundial de referencia en el 
sector energético, habiendo participado también en la construcción de la refinería de Dos Bocas 
en México y la construcción y expansión de las refinerías de Corpus Christi en Texas o Fort Hills 
Oil Sands (EE.UU.). 
 

En entrevista, Adrián Calcaño, vicepresidente de energía y materias primas en OPIS, 
analizó la expansión de 29,000 megawatts en la red eléctrica mexicana. 
(2025-04-28, Carlos Mota, Canal 40 Adn, ) 
En entrevista, Adrián Calcaño, vicepresidente de energía y materias primas en OPIS, evaluó la 
reciente iniciativa del gobierno mexicano para incorporar 29,000 megawatts adicionales a la red 
eléctrica nacional. Calcaño destacó que la principal preocupación es si estos mecanismos serán 
suficientemente atractivos para atraer inversión privada, dado que hay muchos proyectos 
competitivos a nivel global. Aunque en papel las propuestas parecen adecuadas, la verdadera 
prueba será cómo reaccione el mercado, especialmente en el contexto de los aranceles y la 
situación económica global. En cuanto a la política petrolera de México, Calcaño señaló que la 
demanda de petróleo está disminuyendo, especialmente debido a la situación en China, lo que 
ha llevado a una baja en los precios. Considera que México debería utilizar sus recursos de 
manera más inteligente, enfocándose en la exportación de petróleo ligero a EE.UU. y mejorando 
la eficiencia de sus refinerías. 
 

SICT 
 

Ley de Telecomunicaciones va a foros y no a periodo ordinario 
(2025-04-29, Ulises Soriano, La Razón de México, . 6) 
Adán Augusto López, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, dio 
a conocer que este miércoles la Cámara alta iniciará una serie de conversatorios abiertos, en los 
que se invitará a todos los actores interesados, incluidas organizaciones civiles y representantes 
del Ejecutivo federal, para analizar la nueva Ley en Materia de Telecomunicaciones y 
Radiodifusión. López Hernández explicó que en esta etapa inicial se han sostenido reuniones 
internas con funcionarios de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT). 
La Razón On line (Sitio), 
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Empresas fantasma obtuvieron 11 mil 492 millones de pesos en recursos públicos 
(2025-04-29, Rafael Ortiz, UnomásUno, . 10) 
Se ha documentado por medio de fuentes investigadoras que durante los últimos cuatro sexenios 
el gobierno mexicano ha otorgado más de 11 mil 492 millones de pesos en contratos con dinero 
federal a Empresas que Facturan Operaciones Simuladas (EFOS), también conocidas como 
empresas fantasma, fachada, inexistentes o factureras. Tan sólo cuatro instituciones -la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT), el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) y el Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE)- concentraron una cuarta parte del dinero total 
otorgado a empresas fantasma. 
Proceso (sitio), 
 

¿Qué significa esta nueva señal de tránsito? 
(2025-04-28, Redacción, El Universal (sitio), ) 
Imagina que vas manejando en carretera con la familia rumbo a unas vacaciones, y te encuentras 
con un rectángulo blanco con un "5" en el centro. De acuerdo con la Secretaría de Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT), esta señal no tiene relación con el límite de velocidad. Su 
función es informativa: indica el número de kilómetro en el que te encuentras dentro de una 
carretera, autopista o vía federal. 
 

Senado dará entrada a conversatorios sobre Ley de Telecomunicaciones 
(2025-04-28, Andrea Becerril, Georgina Saldierna, La Jornada (sitio), ) 
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado, Adán Augusto López 
Hernández, dio a conocer que los conversatorios en torno a la Ley en Materia de 
Telecomunicaciones y Radiodifusión, se iniciarán este miércoles, cuando recibirán a los 
representantes de los concesionarios de radio y televisión. López Hernández comentó que fue 
para dar paso al diálogo, a fin de escuchar a los actores que tienen inquietudes en torno a esa 
legislación. "Los conversatorios", expuso, se prolongarán el tiempo que sea necesario y se 
invitará además de los empresarios de la radio y la televisión a organizaciones civiles y 
representantes del Ejecutivo federal. El también coordinador de Morena reveló que previamente 
había sostenido reuniones internas con funcionarios de la Secretaría de Infraestructura y 
Comunicaciones y Transportes (SICT) y la reunión con los integrantes de la Cámara Nacional de 
la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT) se pasó de mañana al miércoles 30, toda vez que 
el acuerdo para escuchar a los actores se aprobará mañana en la Jucopo. 
Enfoque Noticias (Sitio),La Crónica de Hoy (sitio), 
 

Morena pospone dictamen y abre conversatorios para rediseñar Ley de 
Telecomunicaciones 
(2025-04-28, Redacción, CMX Noticias (sitio), ) 
Adán Augusto López Hernández, presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del 
Senado y coordinador de Morena, informó que este miércoles esta cámara iniciará una serie de 
conversatorios abiertos, en los que se invitará a todos los actores interesados, incluidas 
organizaciones civiles y representantes del Ejecutivo Federal para analizar la nueva Ley en 
Materia de Telecomunicaciones y Radiodifusión. El senador explicó que en esta etapa inicial se 
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han sostenido reuniones internas con funcionarios de la Secretaría de Infraestructura y 
Comunicaciones y Transportes (SICT). 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 

Electromovilidad de México también peligra por Trump 
(2025-04-29, Lorena Rivera, Excélsior, . 11) 
La industria automotriz de México enfrenta una serie de retos críticos en su transición hacia la 
electromovilidad, especialmente en el contexto de un comercio más hermético y la guerra de 
aranceles impulsada por los caprichos del presidente estadunidense Donald Trump. En este 
sentido, nuestro país ya no debería mantenerse en un sistema manejado bajo reglas cada vez 
más agresivas y cerradas, sino que tendría que apostarle a la diversificación de su economía y 
el fortalecimiento de su mercado interno. Isabel Studer, presidenta de la organización 
Sostenibilidad Global, advierte que la industria automotriz mexicana enfrenta una vulnerabilidad 
estratégica por dos razones. 
 

ICC México respalda decisión para acelerar transición energética en el país 
(2025-04-28, Giselle Soriano, Milenio (sitio), ) 
Tras la decisión del gobierno mexicano de aumentar la participación de energías limpias al 38 
por ciento, la International Chamber of Commerce México (ICC México), respaldó dicha decisión 
para acelerar la transición energética del país. ICC instó a la Secretaría de Energía (Sener) a 
emitir de manera puntual los requisitos actualizados de Certificados de Energía Limpia (Cel) para 
los años 2028, 2029 y 2030, con el objetivo de cumplir la meta establecida. 
 

México, un fracaso en la energía nuclear 
(2025-04-29, Ramsés Pech, Milenio (sitio), ) 
La realidad en México es que el país o transitará hacia una fusión nuclear o seguirá siendo un 
país de tecnologías básicas en el futuro. Para no serlo deberá permitir una mayor inversión del 
sector privado o una mezcla con lo público, bajo leyes más acordes a la realidad geopolítica 
energética del futuro. De no hacerlo, quedará excluido y será parte de los países que más 
contaminan el planeta y con pobreza energética. 
 

La ICC urge a la Sener publicar los nuevos requisitos de Certificados de Energía Limpia 
(2025-04-28, Lilia González, El Economista (sitio), ) 
La International Chamber of Commerce México (ICC México) urgió a la Secretaría de Energía a 
publicar los nuevos requisitos de Certificados de Energía Limpia (CEL) correspondientes a 2028, 
2029 y 2030, antes de que concluya el primer cuatrimestre del año, para proceder a aumentar la 
participación de energías limpias al 38 por ciento y aumentar las inversiones en México. "La ICC 
México reconoce y se suma al esfuerzo del gobierno federal para acelerar la transición 
energética, mediante el impulso a las energías limpias y la implementación efectiva de los 
Certificados de Energía Limpia (CEL), mecanismo, establecido en la Ley de la Industria Eléctrica, 
que ha sido clave para detonar inversiones y fomentar una generación más limpia y competitiva 
en el país", expuso. 
 

Energía solar: avances tecnológicos que están transformando el mercado energético 
(2025-04-29, Redacción, Ambientum (Sitio), ) 
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La energía solar se consolida como una de las principales fuentes renovables en la transición 
energética global. La innovación tecnológica ha impulsado mejoras significativas en su eficiencia 
y accesibilidad, acelerando su adopción a nivel mundial. Nuevas celdas fotovoltaicas y sistemas 
de almacenamiento avanzados están revolucionando el mercado energético. Estos avances 
permiten una mayor captación y conversión de la luz solar, así como la posibilidad de almacenar 
energía para su uso posterior, optimizando el suministro y reduciendo la dependencia de fuentes 
convencionales. Esta energía se erige así como un pilar fundamental en la lucha contra el cambio 
climático y la construcción de un futuro energético sostenible. 
 

Buscan inversionistas para megaproyecto minero de US$1.400 millones en Atacama 
(2025-04-28, Redacción, Miradas (sitio), ) 
En el marco de su estrategia para dinamizar el sector minero y fortalecer el rol de Chile como 
proveedor clave de minerales para la transición energética, la Empresa Nacional de Minería 
(Enami) inició formalmente la búsqueda de inversionistas para el megaproyecto de 
modernización de la fundición Hernán Videla Lira, ubicada en Paipote, Región de Atacama. La 
iniciativa, que involucra una inversión estimada de US$1.400 millones, tiene por objetivo la 
reapertura y transformación integral del histórico complejo industrial, que suspendió sus 
operaciones en 2024 tras más de siete décadas de funcionamiento. 
 

Urge ICC requisitos de Certificados de Energía Limpia 
(2025-04-28, Redacción, Urbeconomica (Sitio), ) 
La International Chamber of Commerce México (ICC México) expresó su respaldo al compromiso 
del Gobierno Federal de aumentar la participación de energías limpias al 38% y urgió a la 
Secretaría de Energía a publicar, en tiempo y forma, los nuevos requisitos de Certificados de 
Energía Limpia (CEL) correspondientes a 2028, 2029 y 2030. El ICC México reconoció y sostuvo 
que se suma al esfuerzo del Gobierno Federal para acelerar la transición energética, mediante el 
impulso a las energías limpias y la implementación efectiva de los Certificados de Energía Limpia 
(CEL), mecanismo, establecido en la Ley de la Industria Eléctrica, que ha sido clave para detonar 
inversiones y fomentar una generación más limpia y competitiva en el país. 
 

Software industrial para una economía baja en carbono 
(2025-04-28, Redacción, Global Energy (Sitio), ) 
AVEVA impulsa la transición energética desde el software industrial, con un enfoque centrado en 
reducir su huella de carbono y maximizar el impacto positivo de sus soluciones. La eficiencia 
energética, el diseño sostenible y la inteligencia artificial aplicada son pilares clave para avanzar 
hacia operaciones más limpias en sectores intensivos. En el contexto de una creciente presión 
global por descarbonizar las economías, las compañías tecnológicas enfrentan el desafío y la 
oportunidad de acelerar los cambios estructurales hacia modelos sostenibles. 
 

El Gobierno autorizó por 30 años la libre exportación del primer proyecto de GNL de la 
Argentina 
(2025-04-28, Redacción, Infobae América (Sitio), ) 
La Secretaría de Energía de la Nación aprobó este lunes el certificado de Autorización de Libre 
Exportación de Gas Natural Licuado (GNL) por 30 años a Southern Energy, el consorcio que 
reúne a las principales petroleras locales. Se trata del primer proyecto para exportar este 
combustible desde la Argentina, a partir de 2027. El volumen y el plazo autorizados representan 
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un hito sin precedentes: el país se sumará al selecto grupo de naciones exportadoras de GNL, 
según fuentes del sector consultadas por Infobae. 
 

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS 
 

Sheinbaum sobre devoluciones de impuestos del SAT: "Todo se va a devolver, que no se 
preocupen los contribuyentes" 
(2025-04-28, Noemí Gutiérrez, Fernanda García, El Heraldo de México (sitio), ) 
Desde el salón Tesorería de Palacio Nacional, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo garantizó 
que el Sistema de Administración Tributaria (SAT) realizará las devoluciones a los contribuyentes 
que ya presentaron su declaración de impuestos. "Se van a devolver. Todo lo que es por ley, todo 
se tiene que devolver y todo se va a devolver, que no se preocupen los contribuyentes. Lo que 
es la devolución de impuestos se tiene que devolver y se va a devolver a tiempo, en el marco de 
la ley", comprometió. 
 

Revisarán gravámenes al alcohol 
(2025-04-28, Claudia Guerrero, Reforma.com (sitio), ) 
La Presidenta Claudia Sheinbaum se comprometió a revisar si es posible modificar el método de 
gravamen de bebidas alcohólicas para lograr mayor recaudación. En su conferencia mañanera, 
se le planteó que combatir el alcoholismo podría lograrse limitando el acceso a bebidas etílicas 
de bajo costo y alto contenido de alcohol, con solo cambiar el criterio de cobro en el Impuesto 
Especial sobre Producción y Servicios (IEPS). Sheinbaum señaló que se analizaría esa medida, 
antes de pensar en subir tarifas, pues afirmó que la recaudación fiscal es positiva al combatir la 
corrupción. 
 

Sheinbaum alista revisión de impuestos al alcohol; busca combatir la evasión fiscal 
(2025-04-28, Eduardo Dina, Salvador Corona, El Universal (sitio), ) 
La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo indicó que se revisaría la posibilidad de modificar el 
arancel impuesto de bebidas alcohólicas para tener mayor recaudación. En su conferencia 
mañanera de este lunes 28 de abril en Palacio Nacional, Sheinbaum Pardo fue cuestionada sobre 
ajustes para recaudar más impuestos, sin llegar a una reforma fiscal, y si los gravámenes a las 
bebidas alcohólicas podrían darse de acuerdo con los grados de alcohol y no con el precio o con 
lo que cuesta producirlas. 
 

Sheinbaum descarta gravar mercancías para aumentar ingresos federales 
(2025-04-28, Redacción, La Razón On line (Sitio), ) 
Antes de pensar en gravar impuestos a mercancías como las bebidas alcohólicas, se trabajará 
en reforzar otros mecanismos para incrementar los ingresos tributarios de la Federación, dijo la 
Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. También destacó que a pesar de la reducción de déficit 
que se encaminó para este año, la recaudación de impuestos avanza a buen paso, lo cual ha 
permitido que se mantengan los programas sociales y las obras públicas planificadas este 
sexenio. A esto sumó la simplificación que se aplica en los trámites ante el Servicio de 
Administración Tributaria (SAT), así como los trabajos en las aduanas para combatir la evasión 
fiscal. Respecto a estas últimas, informó que ya van más de cien mil millones de pesos 
recaudados adicionalmente. 
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Presidenta rechaza reforma fiscal; hay que seguir combatiendo la corrupción 
(2025-04-29, Anahi del Ángel , Contralínea (Sitio), ) 
Antes de impulsar una reforma fiscal para aumentar la recaudación de impuestos en el país, hay 
que "seguir combatiendo la corrupción, [porque] todavía hay espacios que tienen que ver con 
evadir impuestos", indicó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. No obstante, anunció medidas 
para obtener mayor ingreso público a través del Servicio de Administración Tributaria (SAT) y las 
aduanas. 
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